

Impacto de la desnutrición en los pacientes con cáncer, enfermedades neurodegenerativas y renales

Lunes 25 de noviembre de 18.00 a 19.30 horas

Sala Cánovas, Congreso de los Diputados

18.00h Apertura institucional – Agustín Santos. Presidente de la Comisión de Sanidad del Congreso de los Diputados (pendiente de confirmar)

18.05h Mesa 1

¿De qué manera impacta la Desnutrición Relacionada con la Enfermedad (DRE) sobre los pacientes con cáncer y enfermedades neurodegenerativas?

Moderador: Jesús María Fernández Díaz. Director General de Hiris Care

Andrés Muñoz. Servicio de Oncología Médica, Hospital General Universitario Gregorio Marañón. Miembro de la Sociedad Española de Oncología Médica (SEOM)

Adrián Ares. Responsable Unidad de Esclerosis Múltiple del Servicio de Neurología. Complejo Asistencial Universitario de León

18.25h Mesa 2

El Impacto positivo del tratamiento nutricional médico sobre la evolución de los pacientes con cáncer, enfermedades neurológicas y enfermedad renal

Moderador: Andoni Lorenzo. Presidente del Foro Español de Pacientes

Marina Morato. Asociación Española Contra el Cáncer (AECC)

Illuminada Martín-Crespo. Asociación para la Lucha contra las Enfermedades del Riñón (ALCER-Madrid)

Alberto Reyero. Confederación Nacional de Entidades de ELA (ConELA)

18.45h Mesa 3

¿Cómo abordar el tratamiento de la DRE y reducir las desigualdades entre pacientes según su patología? Barreras regulatorias y propuestas de mejora

Moderador: Esteban Lifschitz. Director Científico de Hiris Care

Julia Álvarez. Presidenta Sociedad Española de Nutrición Clínica y Metabolismo (SENPE)

Irene Bretón. Miembro del Consejo Asesor del área de Nutrición de la Sociedad Española de Endocrinología y Nutrición (SEEN)

19.05h Mesa 4

Intervención de los portavoces de los grupos parlamentarios

19.30h Cierre institucional – César Hernández. Director General de Cartera Común de Servicios del Sistema Nacional de Salud y Farmacia. Ministerio de Sanidad

Rogamos confirmación de asistencia registrándose en este [enlace](#)

La jornada podrá visualizarse desde el canal de televisión del Congreso de los Diputados (pendiente de confirmación)